



(委員) 沖縄振興開発金融公庫八重山支店

市が景況調査を行い島内の事業者について調べることは事業者支援に繋がります。公庫も景況調査を行っており、ノウハウがありますし、本店にも調査部がありますので、そういった情報等も含めて調査に取り組んで頂きたい。創業支援は公庫も特に力を入れて進めており、公庫だけでなく民間の金融機関と強調し、事業者支援を行いたいと考えています。

(委員) 琉球銀行八重山支店

当市は観光が基幹産業となっており、観光の影響を受けやすい。GWは多くの観光客が来たが、それ以降は減っているという声が寄せられている。今後も継続して観光客が増えるようにするための支援を行ってほしい。

(委員) 沖縄銀行八重山支店兼石垣出張所

市内は本島に比べて事業者及び個人の方が銀行窓口で現金の出し入れする事が多いと感じられます。そのため、今後はキャッシュレス導入を推進して行きたい。

(委員) 沖縄海邦銀行八重山支店

事業者から人手不足の声をよく聞くので、市に人手不足対策を取り組んで欲しい。

(委員) 八重山公共職業安定所

人手不足対策として、前年は雇用の維持を中心に雇用調整助成金等の取り組みを主体的に行っていたが、今年は人手不足対策を中心に行っていきます。石垣市とは雇用対策協定を結び、島内の潜在的労働力（未就業女性と高年齢者）を活用し、雇用できるように提案していきます。そのために、事業者様には未就業女性と高年齢者が働けるよう就業環境の整備を行って頂きたい。ハローワークでは就業環境の整備について、事業者様の相談を受け付けています。島外の潜在的労働力の活用も行っていけるよう、市とハローワークで協力し、島外の方へ市の雇用情報を発信していきたい。

(委員) 沖縄県中小企業家同友会八重山支部

景況調査については、中小企業家同友会でも、毎年、県全体で調査を行っています。景況調査を石垣市も行うのであれば、年に2回以上調査を行い、次年度以降も継続して頂きたい。市内の企業は中小企業が主となっており、各々の企業の従業員数やどのような年齢で構成されているのかも調査し、次年度以降の施策に活かして頂きたい。景況調査の方法については、中小企業家同友会のノウハウも提供できるので活用して頂きたい。

(委員) 飲食業生活衛生同業朽網愛八重山支部

飲食業では美崎町に人が戻ってきていると感じるが、ホテル業界ははまだ戻りが少ない状況です。ホテルを多くの方に活用して頂くことへ繋げるためにも、市民の皆様に美崎町飲食店をご活用頂きたい。

(委員) 石垣市中央商店街振興組合

最近、観光客も戻ってきて商店街も賑わってきているが、7月以降も継続していけるかを

心配しています。

(委員) 石垣市観光交流協会

今年は3年ぶりの行動規制のないGWとなり、ホテルの稼働状況も好調で、稼働率は90%を超えとなり安心しておりました。GW以降の稼働率は鈍ってきているように感じますが、最近では旅行形態が変わってきており、OTA(楽天トラベル等)での旅行の申込が増えた為、7・8月も観光客が増えると思込んでいます。しかし、今後の課題も見えてきました。コロナ禍によりレンタカー会社が撤退したため、現在レンタカーが不足しております。また、社会情勢の影響により新車が購入できないため、今後もレンタカー不足の状況が続くと予想されます。つぎに、労働力不足が課題となっており、お客様の受入れ態勢が整わない状況があります。そして、円安の影響を受けて食材費が高騰しているため、売上は増えましたが支出も増えました。誘客も大事ですが、質の良いサービスを行っていく為には、受入れ体制を整える事が重要です。

(委員) 八重山建設産業団体連合会

建設業は公共工事も順調に受注している等、コロナの影響をあまり受けていない状況です。現在は、原油の高騰により資材の高騰が相次いでおり、建築費が高くなってきています。これにより民間事業が委縮するのではないかと懸念しています。また、一括交付金も徐々に額が減ってきているため、今後は厳しい状況になると思われれます。また、人手不足も課題となっています。従業員には高齢者が多く、若い労働者を増やすための取り組みを行っています。取組の1つとして、小学生から高校生に対して建設業の魅力を伝える事を行っています。

(委員) 沖縄県農業協同組合八重山支店

世界情勢の影響を受け生産コストが高騰しています。コストを抑えるため、化成肥料から有機肥料に切替える取り組みを進めていくため、市と協力し、たい肥センターを活用していきたい。

(委員) 石垣市商工会

商工会では中小機構との地域活性化プログラムやプレミアム付商品券プレミアム事業を行っております。商工会の会員である中小企業にとって、創業支援や販路拡大は経費が高くつきまです。販路拡大を行いリアルやオンラインで販売する際に係る送料(流通コスト)を抑えるための施策や工場移転についての取組に協力・支援をしてほしい。

(委員) 八重山青年会議所

ウィズコロナの中で、新たに事業を始めるため設備投資を行いたい、銀行の融資を受けるのが難しい状況です。そのため、設備投資したい事業所への支援を行って欲しい。また、金融機関で現金での決済が多いため、電子化を推進する支援をして欲しい。